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Monographies 
 
2025, Biographizität. Zur Grammatik von Selbstbildungsprozessen in der späten Moderne. Frankfurt am Main, 
New York. Campus. ISBN 978-3-593-52011-7 
 
2022, with Heidrun Herzberg and Anja Walter, Der „Generalistik-Diskurs“ im Feld der Pflege im Land 
Brandenburg. Eine qualitative Studie zur Vorbereitung eines innovativen curricularen Entwicklungsprozesses für die 
reformierte Pflegeausbildung (Schriftenreihe des Instituts für Gesundheit, Band 4), Senftenberg: BTU 
Cottbus-Senftenberg. ISBN 978-3-940471-69-7 
 
2022, with Anja Walter and Heidrun Herzberg, „Pflegefachassistenz“ – Handlungsempfehlungen für die An-
passung von in Landeszuständigkeit liegenden Ausbildungen in Assistenzberufen in der Pflege als Folge des Pfle-
geberufereformgesetzes. Kurzfassung der qualitativen Studie zur Vorbereitung eines innovativen curricularen Ent-
wicklungsprozesses für die reformierte Pflegeassistenzausbildung im Kontext des ‚Neksa-Projekts‘ (Schriftenreihe 
des Instituts für Gesundheit, Band 6), Senftenberg: BTU Cottbus-Senftenberg. ISBN 978-3-
940471-72-7 
 
2022, Künstlerin werden. Ein überraschendes biographisches Projekt. Wien: J. D. Verlag. ISBN 978-3-200-
08234-2 
 
2019, with Rineke Smilde, Erik Heineman, Krista de Wit and Karolien Dons, If Music Be the Food of 
Love, Play On. Meaningful Music in Healthcare. Utrecht: Eburon, ISBN: 978-94-6301-266-9 
 
2019, Biograficitat. Aspectes d’una vova teoria de l’aprenentatge social, Xàtiva: L’Ullal Edicions, ISBN: 978-
84-947145-3-5 
 
2019, Biograficidad. Aspectos de una nueva teoría del aprendizaje social, Xàtiva: Tarepa-PV, ISBN: 978-84-
947145-4-2 
 
2019, with Kathrin Bernateck and Heidrun Herzberg, Vorstudie zur Akzeptanz der professionellen 
Etablierung einer „Community Nurse“ im Land Brandenburg (Schriftenreihe des Instituts für Gesundheit, 
Band 1), Senftenberg: BTU Cottbus-Senftenberg, ISBN: 978-3-940471-45-8 
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2015, with Kate Page and Rineke Smilde, Musik und Demenz. Das Modellprojekt „Music for Life“ als 
innovativer Ansatz der Arbeit mit Demenzkranken. Gießen: Psychosozial-Verlag, ISBN 978-3-8579-
2456-5 
 
2014, with Rineke Smilde and Kate Page, While the Music Lasts. On Music and Dementia, Delft: Eburon 
Academic Publishers, ISBN 978-90-5972-846-2 
 
2009, with Frank Schömer, Der Aufsteiger. Autobiographische Zeugnisse zu einem Prototypen der Moderne von 
1800 bis heute, Frankfurt, New York: Campus, ISBN: 978-3-593-38857-1 
 
2007, with Bettina Dausien, En el curso dela vida. Educación, formación, biograficidad y género, Valencia: 
Denes Editorial, ISBN: 978-84-935517-2-8 
 
2007, with Bettina Dausien, En el curs de la vida. Educació, formació, biograficitat i gènere, Barcelona: 
Editions del CREC, ISBN: 978-84-935517-1-1 
 
2006, with Morten Brandt, Autobiographie und ästhetische Erfahrung. Entstehung und Wandel des Selbst in 
der Moderne, Frankfurt, New York: Campus, ISBN: 3-593-37991-0 
 
2004, with Regina Becker-Schmidt, Thomas Gitz-Johansen, Lars Ploug, Henning Salling Olesen 
and Kjell Rubenson, Shaping an Emerging Reality – Researching Lifelong Learning, Roskilde: Roskilde 
University Press, ISBN: 87-91387-07-8 
 
2004, with Kerstin Bast-Haider and Petra Drauschke, Die zögernde Ankunft im Westen. Biographien und 
Mentalitäten in Ostdeutschland. Frankfurt, New York: Campus, ISBN 3-593-37484-6 
 
2004, with Hanna Haack, Die vergessene „Autonomie“ der Arbeiter. Eine Studie zum frühen Scheitern der 
DDR am Beispiel der Neptunwerft, Berlin: Karl Dietz Verlag, ISBN 3-320-02051-X 
 
1999, with Hanna Haack, Heinz-Gerd Hofschen, and Renate Meyer-Braun, Gebrochene Modernisierung 
– Der langsame Wandel proletarischer Milieus. Eine exemplarische Vergleichsstudie ost- und westdeutscher 
Arbeitermilieus in den 1950er Jahren, 2 Bde. (= IBL-Forschung 6 and 7), Bremen: Donat, ISBN 3-
931737-80-2 
 
1996, with Stefania Bergamini, Storie di vita. Metodologia di ricerca per le scienze sociali, Milano: 
Guerini, ISBN 88-7802-694-8 
 
1995, Lebenswelt „Betrieb“. Zur wissenssoziologischen Bedeutung der Arbeitssphäre, Frankfurt am Main: 
Verlag für Akademische Schriften, ISBN 3-88864-135-7 
 
1994, Zivile Kultur. Verlust und Wiederaneignung der Moderne, Frankfurt, New York: Campus, ISBN 3-
593-34966-3 
 
1994, with Susanne Völker, Bernd Westermann, and Michael M. Zwick, Die Kehrseite der „Erleb-
nisgesellschaft“. Eine explorative Studie, 2. überarbeitete und erweiterte Auflage des Bandes 1 der 
Werkstattberichte des IBL, Bremen: Universität Bremen, ISBN 3-88722-325-X 
 
1994, Taking the Knocks. Youth Unemployment and Biography - A Qualitative Analysis, London: Cassell, 
ISBN 0-304-32968-1 
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1992, Kultur und Gesellschaft. Plädoyers für eine kulturelle Neomoderne, Bremen: Universität Bremen 
(Forschungsreihe des Forschungsschwerpunkts Arbeit und Bildung, Bd.18), ISBN 3-88722-231-8 
 
1991, with Bettina Dausien, Arbeiterbiographien. Zur thematischen Relevanz der Arbeit in proletarischen 
Lebensgeschichten: Exemplarische Untersuchungen im Rahmen der „biographischen Methode“. Dritte, über-
arbeitete und neu gesetzte Auflage des Bandes 6 der Arbeitspapiere des Forschungsprojekts 
„Arbeiterbiographien“ (Erstauflage 1983), Bremen: Universität Bremen (Forschungsreihe des 
Forschungsschwerpunkts Arbeit und Bildung, Bd.23), ISBN 3-88722-226-1 
 
1990, Alltag und Biographie. Studien zur gesellschaftlichen Konstitution biographischer Perspektiven, zweite, 
erweiterte Auflage, Bremen: Universität Bremen (Forschungsreihe des Forschungsschwerpunkts 
Arbeit und Bildung, Bd.42), ISBN 3-88722-227-X 
 
1988, with Norbert Reif, „Das war ’ne echte Familie“. Die Geschichte eines Betriebes aus der Sicht der 
Arbeiter, Frankfurt am Main: Cooperative, ISBN 3-88442-018-6 
 
1987, Alltag und Biographie. Studien zur gesellschaftlichen Konstitution biographischer Perspektiven, Bremen: 
Universität Bremen (Forschungsreihe des Forschungsschwerpunkts Arbeit und Bildung, Bd. 4), 
ISBN 3-88722-227-3 
 
1986, with Christian Glaß, Beschädigtes Leben. Soziale Biographien arbeitsloser Jugendlicher - Ein soziologischer 
Versuch über die „Entdeckung“ neuer Fragestellungen, Frankfurt, New York: Campus, ISBN 3-593-33606-
5 
 
1986, with Bettina Dausien and Helga Flörcken-Erdbrink, „... weil wir praktisch in ’ner verkehrten Welt 
leben“. Schichtarbeiter und ihre Frauen erzählen, Frankfurt am Main: Cooperative, ISBN 3-88442-016-X 
 
1985, with Bettina Dausien, Arbeitsleben. Eine qualitative Untersuchung von Arbeiterlebensgeschichten, 
Frankfurt, New York: Campus, ISBN 3-593-33502-6 
 
1983, Alltagsleben. Zur Bedeutung eines gesellschaftlichen „Restphänomens“, Frankfurt, New York: Campus, 
ISBN 3-593-33228-0 
 
1978, with Thomas Brauner and Volker Zoch, Zur Situation der Fort- und Weiterbildung im Bereich der 
Sozialarbeit. Eine mehrstufige Untersuchung (Mit einem Vorwort von Sabine Hering und Adrian 
Gaertner), Kassel: Gesamthochschulbibliothek, ISBN 3-88122-032-1 
 
1976, Alltagswissen und Klassenbewußtsein. Zur Konstitutionsanalyse gesellschaftlichen Bewußtseins im Spät-
kapitalismus, Diss. phil. Kassel: Universitätsdruck der Gesamthochschule Kassel 
 
1971, Das „Areligiöse“ im Denken Max Webers. Eine religionsphilosophische Studie zum Problem der Ethik bei 
Max Weber, Diss. theol. Marburg: Universitätsdruck (Award of the Faculty of Theology of the Philipps-
University of Marburg) 
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Editions 
 
2025, with Bettina Dausien, Andreas Hanses, Heidrun Herzberg and Daniela Rothe, Reflexive 
Forschungspraxis. Zur Analyse von Biographien in ihren gesellschaftlichen Kontexten, Frankfurt, New York: 
Campus (forthcoming) 
 
2009, with Heide von Felden, Lebenslanges Lernen und erziehungswissenschaftliche Biographieforschung. Kon-
zepte und Forschung im europäischen Diskurs, Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, ISBN 
978-3531-15600-2 
 
2007, with Linden West, Anders Siig Andersen and Barbara Merrill, Using Biographical and Life History 
Approaches in the Study of Adult and Lifelong Learning: European Perspectives, Frankfurt am Main: Peter 
Lang, ISBN 3-631-56286-1  
 
2006, with Irena Szlachcicowa and František Zich, Biographien im Grenzraum. Eine Untersuchung in der 
Euroregion Neiße, Dresden: Neisse Verlag, ISBN 3-934038-23-9 
 
2002, with Bettina Dausien, Wolfram Fischer-Rosenthal, Andreas Hanses and Annelie Keil, Bio-
graphie und Leib, 2. Auflage, Gießen: Psychosozial Verlag, ISBN 3-932133-44-7 
 
2000, with Johannes Beck, Eva Kammler, Henning Salling Olesen and Richard Taylor, Lifelong 
Learning Inside and Outside Schools, 2 Vol.s, Roskilde: Roskilde University, Universität Bremen & 
University of Leeds, ISBN 87-7349-493-3 
 
1999, with Dorothea Piening, Assessment of Prior Experiential Learning as a Key to Lifelong Learning. 
Evaluating European Practices, Bremen: Universität Bremen, ISBN 3-88722-435-3 
 
1999, with Bettina Dausien, Wolfram Fischer-Rosenthal, Andreas Hanses and Annelie Keil, Bio-
graphie und Leib, Gießen: Psychosozial Verlag, ISBN 3-932133-44-7  
 
1998, with Skevos Papaioannou and Henning Salling Olesen, Education, Modernization and Peripheral 
Community. Anogia Workbooks 3, Roskilde: RUC, ISBN  
 
1998, with Skevos Papaioannou and Henning Salling Olesen, ΚΟΙΝΩΝΙΚΟΣ ΜΕΤΑΣΧΗΜΑΤΙΣΜΟΣ 

ΕΚΠΑΙ∆ΕΥΣΗ ΚΑΙ ΤΟΠΙΚΗ ΚΟΙΝΩΝΙΑ, Rethymnon: Βαγγελης Παπιοµυτογλου, ISBN 960-7143-
07-8 
 
1998, with Eva Kammler, Lifelong Learning and its Impact on Social and Regional Development, Bremen: 
Donat, ISBN 3-931737-53-5 
 
1996, with Skevos Papaioannou, Joergen From Lauridsen and Henning Salling Olesen, Community, 
Education and Social Change. Anogia Workbooks 2, Roskilde: RUC, ISBN 87-7349-322-8 
 
1995, with Wolfram Fischer-Rosenthal, Biographien in Deutschland. Soziologische Rekonstruktionen gelebter 
Gesellschaftsgeschichte, Opladen: Westdeutscher Verlag, ISBN 3-531-12555-9 
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1995, with Skevos Papaioannou, Joergen From Lauridsen and Henning Salling Olesen, Education, 
Culture and Modernisation. Contributions to the First International PhD Summer School Adult Education, 
Culture and Societal Change, Anogia (Crete) 1994, Roskilde: RUC, ISBN 87-7349-290-6 
 
1995, with Agnieszka Bron-Wojciechowska, Elisabeth Brugger and Pierre Dominicé‚ The Bio-
graphical Approach in European Adult Education, Wien: Edition Volkshochschule, ISBN 3-900799-053 
 
1994, with Ursula Apitzsch et al., Von der Arbeitsgesellschaft zur Bildungsgesellschaft? Perspektiven von 
Arbeit und Bildung im Prozeß europäischen Wandels (Forschungsreihe des Forschungsschwerpunkts 
Arbeit und Bildung, Bd. 25), Bremen: Universität Bremen, ISBN 3-88722-313-6 
 
1990, with Klaus Körber, Helga Krüger and Dieter Mazur, Bildung in der Arbeitsgesellschaft. Ergebnisse 
und Perspektiven des Forschungsschwerpunkts „Arbeit und Bildung“, 2 Bde., Bremen: Universität Bremen 
(Forschungsreihe des Forschungsschwerpunkts Arbeit und Bildung, Bde. 13 and 14), ISBN 3-
88722-215-6 
 
1990, with Klaus Körber and Ursula Rabe-Kleberg, Abschied von der Lohnarbeit? Diskussionsbeiträge zu 
einem erweiterten Arbeitsbegriff (Forschungsreihe des Forschungsschwerpunkts Arbeit und Bildung, Bd. 12), 
Bremen: Universität Bremen, ISBN 3-88722-311-0 
 
1989, with Hywel Francis, Adult Education in Changing Industrial Regions, Marburg: va&g, ISBN 3-
89419-003-5 
 
1989, with Erika M. Hoerning, Biographisches Wissen. Beiträge zu einer Theorie lebensgeschichtlicher Erfah-
rung, Frankfurt, New York: Campus, ISBN 3-593-34193-X  
 
1987, with Gerd Lobodda and Jörg Wollenberg, Otto Kraus – Ein „IG Metaller“ der ersten Stunde. 
Erzählte Geschichte bearbeitet von Peter Alheit und Jörg Wollenberg. Band 2 der Reihe „Ge-
schichte erzählt: Politische Arbeiterbiographien“, Fischerhude: Verlag Atelier im Bauernhaus, ISBN 
3-88132073-3 
 
1986, with Klaus Körber, Helga Krüger and Ursula Rabe-Kleberg, Arbeit und Bildung. For-
schungsergebnisse des Forschungsschwerpunkts „Arbeit und Bildung“ 1984 bis 1986, 2 Bde., Bremen: Uni-
versität Bremen (Forschungsreihe des Forschungsschwerpunkts Arbeit und Bildung, Bde. 7 and 8), 
ISBN 3-88722-139-7 
 
1986, with Gerd Lobodda and Jörg Wollenberg, Wie wir leben wollen. Krise der Arbeitsgesellschaft, 
Widerstand, Reform und Perspektiven, Hamburg: VSA, ISBN 3-87975-369-5 
 
1985, with Eckhard Jung and Jörg Wollenberg, Käthe Popall. Ein schwieriges politisches Leben. Erzählte 
Geschichte bearbeitet von Peter Alheit und Jörg Wollenberg. Band 1 der Reihe „Geschichte 
erzählt: Politische Arbeiterbiographien“, Fischerhude: Verlag Atelier im Bauernhaus, ISBN 3-
88132064-4 
 
1974, with Hans Bernhard Kaufmann, Zur Bedeutung der Sozialisationsforschung für Religionspädagogik, 
Theologie und Kirche, Münster: Veröffentlichungen des Comenius Instituts 
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Articles in scientific journals 
 
2024, Reflexive self-distancing as a way out. Memories of the “self-determined” intellectual learning 
process. In: Dyskursy Młodych Andragogów / Adult Education Discourses, Vol. 25, 23-30. 
 
2023, Loss of the ‘Self’ as a Social and Ethical Challenge. Findings from the London ‘Music for 
Life’ Project. In: Global Journal of Human-Social Science, Vol. 23 (4), 37-43. 
 
2022, Autobiography and Social Climbing. The inevitable compulsion on self-reflexivity and its 
variants. In: European Journal for Research on the Education and Learning of Adults, Vol. 13 (3), 301-313 
 
2022, “Biographical Learning” reloaded. Theoretical grounding of a challenging approach. In; Adult 
Education. Critical issues, Vol. 2 (1), 7-19 
 
2022, Becoming an Artist: A Surprising Biographical Project. In: International Journal of Education, 
Culture and Society, Vol. 7 (2), 72-83 
 
2021, Nouveaux défis épistémologiques de la recherche biographique dans la « postmodernité ». In: 
Le sujet de la cité, Vol. 12 (2), 165-176 
 
2021, ‘Non-traditional students’ at European universities. A special problem of social inequality. 
Dyskursy Młodych Andragogów/Adult Education Discourses, Vol. 22, 159-170 
 
2021, The transitional potential of ‘biographicity’. In: Dyskursy Młodych Andragogów/Adult Education 
Discourses, Vol. 22, 113-123 
 
2021, New epistemological challenges on biographical research in ‘Postmodernity’. In: Culture, 
Biography and Lifelong Learning (CBLL), Vol. 6, 93-103 
 
2021, „Biographisches Lernen“ reloaded. Argumente für die Wiederentdeckung einer zentralen Bil-
dungsressource. In: Zeitschrift für Sozialpädagogik, Vol. 19 (1), 6-21 
 
2021, Erwachsenenbildung und Zivilgesellschaft. Zur Rekonstruktion einer komplizierten politischen 
Perspektive. In: Die Österreichische Volkshochschule, Jg. 71, Nr. 272, 2-16.  
 
2021, Biographicity as ‘mental grammar’ of postmodern life. In: European Journal for Research on the 
Education and Learning of Adults, Vol. 12 (1), 1-14 (Pre-published 2020, DOI 10.3384/rela.2000-
7426.ojs1845) 
 
2019, «Mentre la música dura». Sobre la relació de música i demencia. Processos d’aprenentatge més 
enllà dels arranjaments clàssics. In: Arxius, No. 41 (Desembre 2019), 77-84  
 
2019, with Heidrun Herzberg and Anja Walter, „Generalistikdiskurs“ reloaded. Eine qualitative 
Studie zur Pflegeausbildungsreform im Land Brandenburg. In: Pädagogik der Gesundheitsberufe, Vol. 6 
(4), 233-243 
 
2019, Migração e biografía: aspectos históricos de un relatión emocionante. In: História Debates e 
Tendéncias, Vol. 19, 165-178 
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2018, The Concept of “Biographicity” as Background Theory of Lifelong Learning. In: Dyskursy 
Młodych Andragogów, Vol. 19, 9-22. 
 
2018, with Christine Delory-Momberger and Daniel Johnson-Mardones, Dossiê: Pesquisa (Au-
to)biográfica em Educação na Europa e América. Apresentação. In: Revista Brasileira de Pesquisa 
(Auto)biográfica, Vol. 3 (9), 743-747 
 
2018, with Bettina Dausien, A brief history of biographical research in Germany. In: Revista Bra-
sileira de Pesquisa (Auto)biográfica, Vol. 3 (9), 752-767 
 
2018, with Rafael M. Hernández-Carrera, La doble visión de la educación permanente: dos per-
spectivas analíticas. In: Linhas Críticas, Vol. 24, 627-653 
 
2018, El ‹paradigma biográfico› en la investigación educativa. In: Revista de Sociología de la Educación, 
Vol. 11 (2), 240-257 
 
2017, ‹Patchworkers›: Construção biográfica e atitudes profissionais – estudo das motivações dos 
estudantes alemães durante os últimos 30 anos. In: Revista Brasileira de Pesquisa (Auto)biográfica, Vol. 
01/02, 326-342 
 
2016, Mentality and Intergenerationality as Framework Conditions of ‘Lifelong Learning’. Con-
ceptional consequences of a multi-generational study in East Germany. In: Investigar em Educação, 
Vol. 5, No. 2, 29-51 
 
2015, Biographical learning: Reflections on transitional learning processes. In: Culture, Biography & 
Lifelong Learning (CBLL), Vol. 1, No. 1, 19-29 
 
2015, Der Umgang mit Demenz im Projekt „Music for Life”. Lernprozesse jenseits der klassischen 
Arrangements. In: Hessische Blätter für Volksbildung, 3/2015, 224-234 
 
2014, with Dieter Nittel, Biografie und Leib zusammendenken. Theoretische Eckpunkte für eine 
moderne und ganzheitliche Gesundheitsbildung. In: DIE, II/2014, 25-28 
 
2013, Identifying configurations of higher education: Reflections on concepts that compare 
complex cultural settings. In: Studies in the Education of Adults, Vol. 45, Nr. 2, 194-209 
 
2012, La entrevista narrativa. In: Plumilla Educativa. Vol. 10, 11-18 
 
2012, Zwischen den Kulturen. Allgemeine und speziellere Anmerkungen zu einer qualitativen 
Komparatistik. In: Zeitschrift für Qualitative Forschung, 13. Vol. , H. 1-2, 77-92 
 
2012, Educación de adultos, investigación y compromiso ciudadano (Interview). In: Dialogos, Vol. 
69 (1), 29-40  
 
2011, ‹Biografização› como competência-chave na modernidade. In: Revista da FAEEBA – Educação 
e Contemporaneidade (Salvador, Braz.), Vol. 20, Nr. 36, 31-41. 
 
2010, Understanding a “blocked modernisation”. Interpretive notes on the second interview of 
Mrs. K. In: Biography and Society. Research Committee 38 of the ISA. Newsletter/December 2010, 32-36 
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2009, Ostdeutsche „Identitätsprofile“? Spuren sozial-historischer Abgrenzungsmechanismen in ost-
deutschen Biographien. In: Vorgänge. Zeitschrift für Bürgerrechte und Gesellschaftspolitik, Vol.  48, H. 187, 
57-68 
 
2008, La recherche biographique dans la formation des adultes en Allemagne. In: Pratique de 
Formation. Revue Internationale. No. 55, 85-105 
 
2008, with Kathrin Rheinländer and Rainer Watermann, Zwischen Bildung und Karriere. Stu-
dienperspektiven „nicht-traditioneller Studierender”. In: Zeitschrift für Erziehungswissenschaft, Vol.  11, 
H. 4, 577-606 
 
2007, with Bettina Dausien, La construcció biogràfica de la realitat. Reflexions sobre la biograficitat 
d’allo social. In: Arxius de ciències socials, No. 16, 5-21 
 
2007, Geschichten und Strukturen. Methodologische Überlegungen zur Narrativität. In: Zeitschrift 
für Qualitative Forschung, Vol.  8, H. 1, 75-96 
 
2006, with Morten Brandt, Ästhetische Bildung als kontingente Vermittlung zwischen Wissens-
ordnungen. Kunst, Literatur und ästhetische Erfahrung in den Autobiografien Emil Noldes und 
Jakob Wassermanns. In: Zeitschrift für Pädagogik, Vol.  52, H. 3, 417-433 
 
2006, with Bettina Dausien, Processo de formação e aprendizagens ao longo da vida. In: Educação e 
Pesquisa, Vol. 32 (1), 177-197 
 
2006, Die Arroganz der „neuen Bürgerlichkeit”. Kritische Bemerkungen zum so genannten Un-
terschichten-Diskurs. In: Kulturpolitische Mitteilungen, H. 115, IV/2006, 37-40 
 
2006, Biografia i mentalność. Narracyjne badania relacji pokoleniowych w Niemczech Wschodnich, 
Polsce i Czechach. In: Teraźniejszość – Człowiek – Edukaja, Vol.  35, H. 3, 7-30 
 
2005, Zum Verhältnis von Biographie und kollektiven Orientierungen. Das Beispiel einer qualitati-
ven Mentalitätsstudie in Ostdeutschland, Polen und Tschechien. In: Sozialer Sinn, 6. Vol. , H. 2, 291-
310 
 
2005, with Bettina Dausien, Processus de formation et apprentissage tout au long de la vie. In: 
L’orientation scolaire et professionelle, 34, no 1, 57-83 
 
2005, with Bettina Dausien, Biographieorientierung und Didaktik. Überlegungen zur Begleitung 
biographischen Lernens in der Erwachsenenbildung. In: Report. Literatur- und Forschungsreport 
Weiterbildung, 28 (3), 27-36 
 
2005, Stories and structures: An essay on historical times, narratives and their hidden impact on 
adult learning. In: Studies in the Education of Adults, Vol. 37, 2, 201-212 
 
2005, Modernisierungsblockaden in Ostdeutschland? In: Aus Politik und Zeitgeschichte (Beilage zur 
Wochenzeitung Das Parlament) 40, 32-40 
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2005, Lifelong Learning: A Political and a Biographical Approach. In: Andragogy Today. Interdis-
ciplinary Journal of Adult and Continuing Education, Vol. 8, No. 4, 187-226 
 
2004, Ponowoczene wyzwania „społeczeństwa uczącego się“. Podejście krytyczne. In: Teraźniejszość 
– Człowiek – Edukaja, Vol.  28, H. 4, 7-26 
 
2003, Mentalität und Intergenerationalität als Rahmenbedingungen „Lebenslangen Lernens“: 
Konzeptionelle Konsequenzen aus Ergebnissen einer biographieanalytischen Mehrgenerationenstu-
die in Ostdeutschland. In: Zeitschrift für Pädagogik, Vol.  48, H. 3, 362-382 
 
2003, Histoires et réalités. Réflexions sur la narrativité. In: Cultures. No 57, Mai 2003, 23-26 
 
2003, „Biographizität“ als Schlüsselqualifikation. Ein Plädoyer für transitorische Bildungsprozesse. 
In: QUEM-report, H. 78, 7-22 
 
2002, Wywiad narracyjny. In: Teraźniejszość – Człowiek – Edukaja, Vol.  26, Nr. 2, 103-112 
 
2002, with Bettina Dausien, The ‘Double Face’ of Lifelong Learning: two analytical perspectives on 
a ‘silent revolution’. In: Studies in the Education of Adults, Vol. 34. No. 1, 3-22 
 
2002, Ressourcen der Zivilität. Zur historischen Dialektik von Arbeit und Bildung. In: Die öster-
reichische Volkshochschule, Nr. 204 (Juni 2002), 2-16 
 
2002, Ostdeutsche Fremdheitskonstruktionen. In: DIE, IV/2002, 22-25 
 
2002, Identität oder „Biographizität“? Beiträge der neueren sozial- und erziehungswissenschaft-
lichen Biographieforschung zu einem Konzept der Identitätsentwicklung (Original). In: Integrative 
Therapie. Zeitschrift für vergleichende Psychotherapie und Methodenintegration, Vol.  28, H. 3-4, 190-209 
 
2002, Identita nebo „biograficita“? Koncepts vývoje identity ve svĕtle biografických bádání v oblasti 
vĕd o vzdĕlávání. In: Biograf, Vol. 29, 21-47 
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Berichte, Münster: Veröffentlichungen des Comenius Instituts, 144-165 
 
1974, Eltern sein – ein sozialer „Beruf“? Zur „Professionalisierung“ der Elternrolle. In: Gerhard 
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2002, with Hendrik Bunke, Bettina Dausien, Kai Jonas and Daniela Rothe, Ein universitäres Netzwerk. 
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Forschungsendbericht an das BMBF, Göttingen: Universität Göttingen 
 
2002, European Universities as Lifelong Learning Institutions: Two Innovative Perspectives on the Traditional 
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Wissenschaftliche Arbeitsstelle der Bildungs- und Begegnungsstätte der KAB und CAJ in der 
Diözese Aachen, Nr. 5) (Original) 
 
1987, with Ursula Apitzsch, Adolf Brock, Dieter Görs and Wolfgang Hindrichs, Entwurf einer 
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1984, Expertise zum Problem des Einsatzes biographischer Methoden bei der Erhebung von zeitlich-diachronen 
Entwicklungsverläufen der beruflichen Sozialisation ausländischer Jugendlicher (Modellversuch Ausbildung 
italienischer Jugendlicher im nationalen und binationalen Verbund), Wiesbaden 
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Universität Bremen 
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Bremen 
 
1981, Soziale Biographien proletarischer Familien. Bericht über die Explorationsphase eines Forschungs-
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1980, Kommentierende Expertise zum Problemkomplex „Alternativen in der Sozialarbeit“. Vorlage 
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1978, with Thomas Brauner and Volker Zoch, Fortbildung für soziale Berufe in der Bundesrepublik und 
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1977, Zur Kompatibilität universitärer und trägerorientierter Fortbildungsangebote in der Sozialarbeit. Gutachten 
für die Gesamthochschule Kassel – Modellstudiengang „Sozialwesen“, Kassel: Gesamthochschule 
Kassel 
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Zur Bedeutung eines gesellschaftlichen „Restphänomens“, Frankfurt, New York 1983: Campus, 61-97 
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